



### Collier Hellénistique avec Noeud D'Héraclès

Circa: 4th century BCE

Or et perles d'améthyste

L. 34,8 cm ; 13 g env.

Grèce, période hellénistique, IVe siècle av. J.-C.

Collier en or et améthyste d'époque hellénistique. Dix motifs en or représentant le noeud d'Héraclès alternent avec des perles lenticulaires en améthyste violet. Fermoir à crochet en or.

#### Le Nœud d'Héraclès

Motif emblématique de l'orfèvrerie grecque antique, le noeud d'Héraclès (nodus Herculaneus) symbolise la force indestructible du héros mythologique qui noua la peau du lion de Némée. Chargé de vertus protectrices, ce symbole apotropaïque éloignait le mauvais œil et garantissait santé et longévité à celui qui le portait. À l'époque hellénistique, il devint l'emblème privilégié des unions matrimoniales, représentant la fertilité et l'indissolubilité du lien conjugal.

#### L'Améthyste Sacrée

Pierre précieuse particulièrement prisée dans l'Antiquité, l'améthyste devait son nom au grec *amethystos* signifiant "qui protège de l'ivresse". Les Grecs lui attribuaient le pouvoir de préserver la clarté d'esprit et la sobriété. Sa couleur pourpre violacée, symbole de pouvoir et de spiritualité, était associée à Dionysos et aux divinités. Pierre de sagesse et de tempérance, l'améthyste était également réputée pour ses vertus apaisantes et protectrices.

Ce collier conjugue ainsi deux symboles puissants de protection et d'harmonie, témoignant du raffinement technique et de la sophistication esthétique des ateliers hellénistiques.